

HLV Kreis Wetzlar

Bericht Kampfrichterwart für das Jahr 2025

Im Jahr 2025 wurden im Kreisgebiet insgesamt 22 Veranstaltungen durchgeführt. Hierbei enthalten sind auch die Entscheide im Rahmen von „Jugend trainiert für Olympia“ in Wetzlar, die nicht vom Kreis organisiert, aber von uns unterstützt wurden. Höhepunkte waren die EYOF U18 Gala sowie die Hessischen Staffelmeisterschaften.

Ausbildung und Fortbildung

Am 26. April fand eine Kampfrichterfortbildung in Langgöns statt, an der 30 Kampfrichterinnen und Kampfrichter aus dem Kreis Wetzlar teilnahmen. Alle konnten ihre Lizenz erfolgreich verlängern.

Eine Teilnehmerin und zwei Teilnehmer absolvierten die Kampfrichter-Grundausbildung beim Leichtathletikkreis Schwalm-Eder in Melsungen.

Mit der bestandenen Prüfung qualifizierte sich ein Kampfrichter als „World Athletics Referee Bronze Level“. Am 23. November nahm eine Kampfrichterin erfolgreich an der HLV Obleute-Ausbildung in Frankfurt teil.

Kampfrichtereinsätze

Für den Leichtathletikkreis Wetzlar mit seinen 27 Vereinen stehen insgesamt 154 Personen für Wettkämpfe zur Verfügung. Diese teilen sich folgendermaßen auf (Stand 31.12.2025):

- 65 mit gültiger Lizenz aus 14 Vereinen
- 72 ohne gültige Lizenz aus 11 Vereinen
- 11 ohne Grundausbildung aus 7 Vereinen
- 6 Sportlehrerinnen und Sportlehrer aus 2 Vereinen

Zum neuen Jahr 2026 liefen Lizenzen teilweise aus, so dass sich aktuell folgender Stand ergibt:

- 45 mit gültiger Lizenz aus 14 Vereinen
- 92 ohne gültige Lizenz aus 12 Vereinen
- 11 ohne Grundausbildung aus 7 Vereinen
- 6 Sportlehrerinnen und Sportlehrer aus 2 Vereinen

Zusätzlich werden wir von 7 Personen aus anderen Vereinen und Leichtathletikkreisen unterstützt.

Von den 154 Kampfrichterinnen und Kampfrichtern sowie Helferinnen und Helfern waren nur 43 im Einsatz. Das entspricht einem Anteil von 28%.

Die Besetzung der Kampfgerichte im Jahr 2025 gestaltete sich nicht so schwierig wie im vergangenen Jahr. Das ist vor allem auf die Unterstützung durch den HLV bei der EYOF U18 Gala und den Hessischen Staffelmeisterschaften sowie die gemeinsame Durchführung der Kreismeisterschaften Aktive und Jugend mit dem Leichtathletikkreis Gießen zurückzuführen.

Sonstiges

Im Jahr 2023 wurden T-Shirts angeschafft, die an die aktiven Kampfrichterinnen und Kampfrichter kostenlos ausgegeben wurden und werden. Die Fort- und Grundausbildungen sind für Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus dem Kreis Wetzlar ebenfalls kostenlos.

Ich bedanke mich bei allen Kampfrichterinnen und Kampfrichtern, Helfern und Helferinnen sowie meiner Vorstandskollegin und meinen Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit und wünsche allen ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2026.

Lahnau, 07.01.2026

Rainer Grabowski
Kampfrichterwart